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強烈要求改善新界專線小巴第 17M 號線班次疏落問題

謝謝你於 2021 年 3 月 26 日致函運輸署署長，告知西貢區議會在
2021 年 3 月 19 日的全體會議上通過有關運輸署的議員動議的跟進事

頃 ， 我獲授權回覆如下。

有關新界專線小巴第 17M 號線的服務

運輸署一直密切監察專線小巳路線的運作 。 為監察專線小巴的服

務水平，本署不日守派員進行實地調查，紀錄各專線小巴的營運情況，及
乘客需求 （當中包括乘客的候車時間），並會因應調查結果與營辨商

研究調整或改善服務水平 。

現時新界專線小巴第 17M 號線（下稱 「 第 17M 號線」）提供往來
翠林都及寶琳站的接駁服務。 該線全日的班次為 3 至 15 分鐘 ， 繁忙
時段的班次為 3 至 5 分鐘 ， 非繁忙時段的班次為 10 至 15 分鐘 。

繼本署就今年 3 月份區議會會議提交的資料後 ， 本署再於今年 3

月 18 日（星期四）下午 3 日寄至 6 時期間於寶琳站（往翠林方向）及於 3

月 21 日 （星期日） 上午 10 日寄至下午 1 時期間於翠林總站（往寶琳站
方向）就第 17M 號線的平日及假日服務進行實地調查 。 調查結果顯
示 ， 第 17M 號線在平日下午及假日上午的平均班次均約為 4 分鐘 ，

其平日下午時段的班次符合服務詳情表的要求，而假日的班次則較服
務詳情表編定的班次為密。在上述兩次的調查時段內，乘客的平均候
車時間約為 4 分鐘，最長候車時間為 10 至 11 分鐘。根據本署的觀察，
目前第 17M 號線的服務大致能應付乘客的需求 。
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此外 ， 本署已與營辨商就委員提出的建議溝通。就增設寶康路特
別班次的建議，本署 及營辨商檢視後認為有關的建議可節省的行車時
間未必能有效加密班次 ， 因此暫時未有計劃更改現時的服務安排。就
委員提出引入巴士服務作競爭的建議，本署需要顧及整體交通網絡的
營運效率，由於現時專線小巴的服務水平大致能 應付乘客的需求 ，故
未有計劃開辦建議的巴士服務。 縱然如 此 ， 本署會繼續密切監察第
17M 號線的服務水平 ， 並與營辨商保持緊密聯繫 ， 因應實際的乘客
需求調動資源、加密班次 ，為乘客提供過切的服務﹔在有需要時亦會再
與營辨商檢討現時的服務安排。

有關興建翠林路與陶樂路之間的上坡電梯系統的意見

就委員要求興建翠林路與陶樂路之間的上坡電梯系統的意見，運
輸署於2017 年 12 月展開顧問 研究，檢討及改善上坡電梯系統建議的
評審機制。 政府於 2019 年 11 月 13 日向立法會相關小組委員會匯報
新修訂的評審機制並獲得同意。及後研究顧問按有關評審機制 為過去
收到共1 14項上坡電梯系統的建議 進行初審、 篩選及制定優次。

新修訂的上坡電梯系統評審機制會先通過初步篩選， 以剔除明顯
不可行或欠缺實施理據的建議 ，再從 「 社會效益」及 「 成本效益」兩
方面進行獨立評分，因而擬定建議對地區的市民有明確的效益及 認受
性，同時具備成本效益。總括而言，就「社會效益」方面，主要是考
慮有關建議能否息及最多市民 ，為大眾提供較快捷方便的步行路線。
因此，我們會就受患人數及對象、可否盡快落實及便利成效三個因素
作評分。至於 「 成本效益」方面，我們則會按上坡電梯系統建議的預
計使用者人均項目成本（即預計項目成本除 以預計使用者人數）作比
較。

研究顧問已根據新修訂的評審機制 檢視 由翠林部及景明苑至陶
樂路的上坡電梯系統建議 ，並從 「 社會效益」和 「 成本效益」兩方面
為建議作詳細評分。該項建議預計涉及大規模的斜坡鞏固工程，並需
要興建大型的系統結構，包括橫跨寶琳北路至陶樂路、總長度 預計超
過 250 米的大型高無行人通道。加上走線批鄰將軍澳隧道公路 ，亦增
加了斜坡鞏固工程的難度。以上因素均影響其可否盡快落實和項目成
本等評估。經評分及排名後，該項建議未能被納入首批推展項目。然

而，此項建議將會連同其他未被納入首批推展項目的建議和新收到的
建議適時再 進行評審及跟進。

謝謝你及各委員對上述事宜的關注 。 如對第 17M 號線的服務有
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查詢，請致電 23992438與高級運輸主任李嘉新女士聯絡。 如對興

建上坡電梯系統的服務有查詢 ， 請致電 2399 2796與工程師劉傑成

先生聯絡。

運輸署署長

（；先佳慧
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